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Cuando el río suena, piedras trae. Limpieza, limpieza, limpieza en PDVSA

Por Edith Franco
 Valencia-Venezuela
Rebelión, 29 de octubre del 2003

Toma pacífica en PDVSA-Gas La Quizanda

Cuando el río suena es porque piedras trae. Está el enemigo montado en planes de volver a incorporarse, junto a
terceros, para el manejo de los cargos de dirección, y por ende, volver e intentar repetir aquel funesto golpe
petrolero de diciembre que todos recordamos...

En una jornada histórica, distinguida con la premisa : "Conscientes, organizados y movilizados" ; a primeras horas
de la mañana se realizó en Valencia- Carabobo, la TOMA PACÍFICA DE PDVSA-GAS LA QUIZANDA ; estuvieron
allí presentes las asociadas y asociados de las Cooperativas Revolucionarias : Buena Nueva Esperanza ; Obreros y
Técnicos Reunidos ; Rubí de las Aguas ; Chispa del Motor ; Jerimer ; Compa XXI ; Queipa ; Odaizola ; Joyimín ;
Macoarve ; Juan de Ampíes ; Dilia Rojas ; Culipandeo ; Valcabar ; todas integrantes del Frente de Cooperativas
Revolucionarias Che Guevara ; además, fueron acompañados en esa acción popular por los miembros de la
Cooperativa La Cima del Sutanejo.

Consecutivamente, debido a la Toma Pacífica, la directiva de la Sede petrolera, representada por el Mayor Rivas y
el Gerente Isnaldo Freites, junto a otros funcionarios ; se reunieron con carácter de urgencia con los delegados del
Comité Táctico de las Cooperativas Revolucionarias. En dicha convocatoria, luego de discutidos los puntos que
dieron lugar a la Toma Pacífica de PDVSA GAS LA QUIZANDA, las partes involucradas llegaron a conclusiones
expuestas posteriormente en Asamblea Popular de Cooperativas.

Al respecto, Jorge Núñez declaró : "Queridos camaradas, éste ha sido el resultado de lo que habíamos acordado en
reuniones previas del Frente Cooperativo Ernesto Che Guevara ; una Toma Pacífica y aquí estamos pues. En primer
lugar, acordamos en la Asamblea que la toma iba a ser pacífica con el respaldo de una propaganda, un alerta que
ya todos conocen, eso se cumplió a primeras horas de la mañana, a las 6:30 am ; otro de los lineamientos que
dimos era que ninguna cooperativa podía realizar hoy sus labores, debía hacer acto de presencia en las puertas de
esta Sede de PDVSA GAS LA QUIZANDA, eso, de acuerdo a la asistencia, también se cumplió. Dijimos que
ninguno de nosotros, esto para aclararle a todos los camaradas porque esto lo decidimos en una Asamblea, que
ninguno de nosotros podía entrar a las instalaciones de PDVSA GAS hoy como una medida disciplinaria y fue un
acuerdo del Frente Cooperativo Che Guevara ; y queremos informarle a los camaradas que estuvimos en la reunión
dentro de las instalaciones, porque el Mayor Rivas, conjuntamente con el Gerente de PDVSA GAS LA QUIZANDA y
el Jefe de los Servicios, Mario Villamizar, nos pidieron una reunión urgente para hablar con los representantes del
Comité Táctico de las Cooperativas Revolucionarias, donde dejamos despejada nuestra posición combativa y
revolucionaria, fuimos claros y al final de la reunión llegamos a los siguientes acuerdos : se van a hacer algunas
correcciones en el trato que reciben por parte de PDVSA GAS LA QUIZANDA las cooperativas ; en el transcurso de
esta semana vamos a sostener otra reunión con la Gerencia donde los puntos a discutir los traeremos por escrito ;
otro punto fuerte que planteamos fue el del manifiesto descontento de las cooperativas revolucionarias por el
problema de las empresas contratistas".

Cooperativas con visión revolucionaria

El luchador social, por lo demás, manifestó a los asamblearios que : "Como asociados y asociadas organizados en
cooperativas revolucionarias, debemos estar lúcidos en nuestra posición revolucionaria, y hacemos énfasis en que
los trabajadores revolucionarios de PDVSA deben rendir un setenta por ciento en lo político y el otro treinta por
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ciento en los trabajos que realiza en sus comunidades ; el hombre o la mujer que es buena trabajadora en el campo
pero que no realiza ninguna actividad política revolucionaria y comprometida con este proceso, lamentablemente
trabajará un contrato y en el segundo hay que decirle "chao pescao", porque aquí lo primero que hay que hacer es
defender nuestro proceso político, porque si sale el comandante Chávez, aquí en la Sede de esta empresa nadie
tendrá trabajo ; por lo tanto, debemos ocuparnos en función de recoger las firmas en contra de los escuálidos, para
poder sacar al gobernador, recoger las firmas necesarias para sacar a los diputados y alcaldes traidores y así
fortalecer este movimiento revolucionario. Esa es la propuesta y ese debe ser el compromiso de todas y todos los
asociados de las cooperativas revolucionarios de PDVSA GAS LA QUIZANDA".

Los puntos calientes de la reunión

Por su parte, José María Núñez, complementó las declaraciones anteriores motivando a los cooperativistas con
saludos revolucionarios : "¡Que viva el Comandante Chávez ! ¡ Que viva !, ¡Que viva la patria bolivariana ! ¡Que viva
! ¡Que viva el pueblo bolivariano ! ¡Que viva !. ¡La lucha es larga, comencemos ya, dijo Camilo Torres !" ; y continuó
su discurso : "esta Toma Pacífica forma parte del inicio de la lucha ; voy a ir a lo puntual. En la reunión con
representantes de la Gerencia de PDVSA GAS LA QUIZANDA, como miembro del Comité Táctico de las
Cooperativas Revolucionarias, el primer punto que coloqué en la mesa para la discusión fue el de que a las
cooperativas revolucionarias se les dé un régimen de contratación de envergadura, más una previa preparación, a
los efectos de que no quede ningún asociado de las cooperativas sin la debida educación técnica, recuerden que la
trampa está en que ellos dicen que no conocemos la materia petrolera y por eso se nos van los contratos".

De otro lado, prosiguió el miembro del Comité Táctico : "toqué el punto de la fianza de fiel cumplimiento ; lo que
constituye como una especie de traba para las cooperativas revolucionarias, pues la fianza de fiel cumplimiento para
nosotros es un obstáculo para la contratación de los trabajos ; cuando vamos a la licitación y ganemos, tenemos que
contar con un gran fiador y con el elemento llamado dinero, un depósito pues ; por lo tanto, tenemos que ahondar en
el estudio de esta materia. Ante eso manifesté oposición, debatimos en la discusión ; y la decisión de nosotros fue :
no a la fianza de fiel cumplimiento ; y se habló de la norma de la legalidad, en fin ; pero, que hasta ahora no se ha
venido implementando pero que se piensa implementar, y establecimos claramente una regla : que es que la
Constitución Bolivariana está por encima de todas las leyes, y la Constitución establece la vida y participaciones del
ser humano a través de las cooperativas, y el carácter asociativo de las cooperativas en cuatro artículos
fundamentales, y alegué, que el carácter social y de identidad de grupo estaba adentro, tanto en los oficiales
patriotas como el pueblo, como en las cooperativas en sí y los gerentes comprometidos deben estar en la misma
identidad, en la misma búsqueda ; por ende, tenemos que encontrar acuerdos obligatoriamente".

También insistió : " la presencia aquí en las puertas de PDVSA GAS LA QUIZANDA confirmé que obedecía al
carácter único de defender la empresa, una de las corporaciones más grande del mundo y que es la vida de este
país a como de lugar, y que PDVSA está como el dicho que reza : "Cuando el río suena es porque piedras trae".
Está el enemigo montado en planes de volver a incorporarse, junto a terceros, para el manejo de los cargos de
dirección, y por ende, volver e intentar repetir aquel funesto golpe petrolero de diciembre que todos recordamos,
porque para nadie es un secreto que guardamos todavía en el alma, el sentimiento de hacer colas y colas para
echar gasolina, dos noches, tres noches para comprar gas, de cómo esta gente opositora a nuestro proceso y por lo
tanto a nuestro pueblo ; por eso, nuestra posición de mantenernos aquí, obedece a hacer un llamado de alerta,
como lo establece el comunicado :

PDVSA ES DEL PUEBLO

 Cese a la contratación de empresas contratistas en PDVSA-GAS

 Cese a la contratación de personas comprometidas con el golpismo que aparecen en el firmazo
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 No al cobro de fianza a las cooperativas revolucionarias.

Para nadie es un secreto que aquí se está tratando de ubicar la misma gente que dio el golpe, yo no estoy diciendo
que alguien lo haya permitido, pero, los hombres son astutos ; y esa gente que perdió los beneficios de enormes
salarios, de enormes ingresos, que no los tiene ningún venezolano del pueblo, están buscando de vida o muerte,
ingresar a la empresa ; y nuestra presencia aquí, como cooperativistas revolucionarios ratifica la defensa de las
instalaciones de la empresa del pueblo, PDVSA eso es, la empresa del pueblo ; hacia allá va y de allí la petición
nuestra de la incorporación de las cooperativas revolucionarias en el proceso de contratación y de trabajo, tenemos
que acceder, en otras líneas, profundizar nuestra presencia aquí, y eso es lo que estamos luchando. De manera que
ante cualquier desviación, estamos alerta como lo dice el comunicado".

Solidaridad sin codicia por parte de la Asamblea Nacional

En relación a la explicación de la fianza de fiel cumplimiento, el diputado de la Asamblea Nacional, Isrrael Sotillo,
mostrando solidaridad y apoyo a la Toma Pacífica llevada a cabo por las Cooperativas Revolucionarias de PDVSA
GAS LA QUIZANDA en su intervención expuso : "La fianza no es más que lo que se conoce en Derecho como una
garantía, es decir, que cuando uno va a quitar un crédito exigen un fiador ; entonces, ustedes como cooperativas,
según la empresa, deben dar una fianza de fiel cumplimiento, lo que va a garantizar la obediencia del hacer, porque
una obligación de hacer se especifica concretamente en un contrato de servicio ; porque todas las cooperativas que
integran el Frente Che Guevara son de producción de servicios ; entonces, en ese sentido, hay una figura jurídica,
que realmente en estos momentos, no hay capacidad por parte de las cooperativas para cumplirla. En todo caso,
opino que pudiera ser una alternativa a la fianza de fiel cumplimiento, el que la cooperativa haga la fianza pero en
base a su capacidad ; que no sea algo que sobrepase a la capacidad económica de la cooperativa ; porque si es un
requisito sin el cual no se puede firmar el contrato, esa puede ser una salida.

La discusión tiene que hacerse, en Derecho cabe cualquier posibilidad ; pero, para que eso no sea un obstáculo,
para darle el contrato a ustedes, porque todos conocemos la trampa y la viveza de muchas empresas que aparecen
con capitales abultados y cuando vamos a la realidad no tienen capital como tal, sino que son capitales falsificados,
forjados, por vías de Contadores Públicos, que les hacen un balance como que aparecen teniendo cien millones de
bolívares de capital ; y resulta ser que no tienen absolutamente esa cantidad. Ese cuento también tiene que saberlo
el pueblo, que incluso, nosotros vayamos y seamos vigilantes, supervisores de las propias contratistas que dan esas
fianzas de fiel cumplimiento ; porque de repente están firmando cláusulas de fiel cumplimientos con balances
adulterados con balances falsos, que no corresponden a la realidad.

En todo caso, estas son cooperativas del pueblo, estas son cooperativas populares que no pueden estar
presionadas por una tal cláusula de fiel cumplimiento ; yo creo que es corregible y deben tomar en consideración el
criterio y la realidad social que está viviendo el pueblo revolucionario de Venezuela. De otro lado, es importante que
se exija a la Gerencia de Petróleos de Venezuela que se de fiel cumplimiento oportuno, también a los pagos por
servicios y trabajos que realizan las cooperativas revolucionarias".

La Toma Pacífica vinculada a acontecimientos nacionales e internacionales

En su disertación el Diputado de la Asamblea Nacional expuso : "Nosotros, además, estamos aquí denunciando la
contratación de servicios en la Región de Tomoporo, que es la zona del Delta, donde está la mayor riqueza de gas
de América Latina ; tenemos que salir en solidaridad con el pueblo boliviano que viene de realizar una linda lucha
que los llevó a la salida del presidente Gonzalo Sánchez de Lozada ; de tal manera que nada por lejano que esté
sucediendo, es extraño al pueblo de Venezuela porque ésta es una revolución que se está irradiando, y ya el líder
boliviano, Evo Morales, pidió una reunión urgente al Comandante Hugo Chávez Frías con Ignacio Lula Da Silva y
con el Comandante Fidel Castro, junto a todos los campesinos y obreros, una reunión que posiblemente se haga en
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la ciudad de Brasilia o en la ciudad de la Habana ; de tal manera, que el impulso que le estamos dando, con nuestra
asistencia a cualquier evento, porque el secreto está en la conciencia revolucionaria ; decíamos el sábado, en una
reunión con la cooperativa Cima del Sutanejo, que lo importante era la conciencia, para que después se dé la
organización y después haya una sólida movilización, lo único que transforma a la sociedad es la movilización, y las
transformaciones se van a lograr en la medida en que nos movilicemos hacia los espacios donde haya que ir para
reclamar nuestros derechos.

También le salimos al paso a las intenciones de una asesora norteamericana, con una empresa, que quiere
aparentar que es un grupo nacionalista pero está vinculada a Súmate ; esa es la que va a realizar auditorias en
Petróleos de Venezuela ; entonces, nosotros estamos proponiendo a raíz del Congreso Nacional Petrolero que se
celebró en Maracay la semana pasada, que la auditoría a PDVSA se haga con el pueblo, con gente venezolana, no
con una empresa estadounidense ; además, estamos pidiendo que el debate petrolero hay que darlo en todos los
rincones de la patria.

Estamos, de igual manera, solicitando que la política petrolera sea expuesta al pueblo y estamos exigiendo el
derecho a la participación, el derecho al protagonismo ; porque la política petrolera no puede seguir siendo nada
más del gobierno y de los gerentes de PDVSA, y el Comandante Hugo Chávez está claro en eso, porque se está
presentando contubernio entre tecnocracia de PDVSA y gobierno, o sea una cúpula ; esto no puede ser cupular
porque tiene que ser una política de Estado, compatriotas ; y el petróleo, como es un instrumento del poder del
Estado, la política petrolera de Estado implica el debate público para lograr el consenso de todo el pueblo de
Venezuela. Entonces, nosotros estamos ganados a defender a Petróleos de Venezuela, a impulsar una Asamblea
Nacional Constituyente Petrolera, donde las cooperativas van a estar presentes con sus asociados y delegados ; de
tal manera, que eso se discutió en la ciudad de Maracay, la semana pasada ; y como ellos saben que
electoralmente el presidente Hugo Rafael Chávez Frías es imbatible, están montados en el Golpe tres y Petróleos
de Venezuela con todas sus áreas filiales tiene una gran importancia en este tercer intento de golpe de Estado.
Pero, van a conseguirse de frente al pueblo, vamos a salir de todas partes para arrebatarles un nuevo intento de
desestabilización con la patria de Simón Bolívar".

Opiniones acerca de la Toma Pacífica de las asociadas y asociados de las Cooperativas

Rubí Aguas ante la Toma Pacífica reveló : "PDVSA es del pueblo, eso es lo que quiere nuestro presidente,
unificarnos, que todos estemos en un mismo nivel, y por lo tanto estaremos aquí en la lucha, las cooperativas nos
uniremos, y así lograremos obtener todos los objetivos para el beneficio de todo el pueblo venezolano. Yo
pertenezco a la cooperativa "Rubí de las Aguas", somos 19 asociados, de ellos 8 somos mujeres y todos estamos
con la revolución ; por eso estamos aquí presentes en la Toma Pacífica para apoyar el proceso, al pueblo y a
PDVSA la empresa que pertenece al pueblo ; la razón social de nuestra cooperativa es la de diseño en el área de
obras civiles, mecánica, mantenimiento, diseño gráfico y también estamos en la parte de jardinería y
mantenimiento".

Asimismo, Irma Macías de Cabaña, presidenta de la Cooperativa la Cima del Sutanejo, enfatizó : "la Toma Pacífica
tiene que realizarse porque PDVSA es nuestra y tiene que ser defendida por el pueblo, tenemos que sacar a los
escuálidos de PDVSA porque nosotros, el pueblo, tiene derecho al trabajo cooperativo ; le damos las gracias a
nuestro presidente Chávez que nos abrió los ojos y nos ha enseñado a luchar por lo justo, y por eso sabemos que
PDVSA es del pueblo noble. Nuestra cooperativa presta servicios de mantenimiento, y somos 15 mujeres y 25
hombres. Le damos las gracias también al presidente por la implementación del Plan Robinson, yo soy alumna y
pasé para el segundo nivel, no sabía leer ni escribir, ya lo sé hacer y ahora voy al Plan Rivas, si Dios quiere, gracias
al presidente Chávez".

Carlos Hernández de la Cooperativa Macuarbe del mismo modo dijo : " en esta cooperativa somos 10 asociados,
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realizamos servicios de mantenimientos de tanquillas de las estaciones de PDVSA GAS ; pertenecemos al Frente
Cooperativo CHE GUEVARA, y opinamos que con esta Toma Pacífica, le decimos al pueblo que estamos
concientes de que en esta empresa hay demasiadas personas escuálidas comprometidas en el firmazo, que
deberíamos sacarlos de aquí, porque si el presidente Hugo Chávez dijo que nosotros los venezolanos del pueblo,
que vivimos en los barrios, también tenemos derecho a participar en las empresas petroleras y empresas de gas, no
entiendo porque aquí en esta Sede de PDVSA GAS LA QUIZANDA hay compañías, que son contratistas y no
pertenecen a las cooperativas populares tengan mayores privilegios ; no entiendo como aquí todavía en esta Sede
hay contratas que están trabajando dentro de esta empresa venezolana cuando aquí afuera vemos que existen y
son capaces de hacer los mismos trabajos las cooperativas revolucionarias del pueblo".
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